

Manila, 31 de Marzo de 1965.

19

Querido D. Manuel,

Oportunamente recibí su carta. En esto de la correspondencia le he incluido a Ud. en la categoría que yo suelo llamar "familiar". Es decir, que le he puesto a Ud. en la cola de preferencias epistolares, igual que como suelo hacer con mi familia...

Pero eso vale solo en cuanto a la forma. Con respecto al fondo, la situación ha sido otra. Muy pronto me vi con el frailecico del cuento y le entregue su encargo. No se si le habra escrito ya. Yo le conozco muy bien. Fue secretario durante muchos años del Obispo de Guam, Monsenor Olano, en la actualidad en Donostia.

Por cierto, que le entregue su encargo conociendo el pano. Fray Jesus es el portero, y cuando yo llegue estaban delante un par de navarricos de la zona de Sanguesa, uno de ellos el Rector, ambos con cara de carlistas. Luego llego otro de Araya (Alava) con cara distinta. Se marcharon los carlistas y se quedo el alaves con el portero. Pronto se aclaro la situación. Alaves y portero llevan una guerra fria contra los carlistas, y como el portero controla la correspondencia, no le pueden cojer los asuntos subversivos porque inmediatamente de llegar los mete en el kolko.

Todas estas zarandajas me rejuvenecieron un poco. Me recordaron ciertos tiempos, a mi edad de siete años, cuando hacia yo de contrabandista llevandole el Euzkadi debajo la blusa al P. Urrutia, todavia sin cantar misa en el Convento de Santo Domingo de la Calzada... Figurese Ud. lo que ha llovido desde entonces. Como consecuencia, yo soy Americano en tierras de cocos, mangos y sol caliente; el P. Urrutia ciudadano ingles en medio de la city y sin los nabos de Nabarniz, y Ud. en Paris lidiando con tríos y troyanos... Pero con todo no esta mal, podria estar peor, no le parece?

Fray Jesus es un verdadero serafico, "un santo y ademas muy bueno" como suelen decir los capuchinos. Yo creo que le escribio por escribir, por acto de presencia, para demostrar "clase", pero sin ninguna otra intencion. Me dijo que sentia mucho Ud se hubiera molestado en contestarle, cosa que quiere decir a mi entender que estaba encantado de recibir su carta. Yo creo que, en union del alaves, anda ahora catequizando a un fovencito recién llegado de Vera, quien nacido en las faldas de Larrun, comprende bien lo del contrabando y otras cosas. Y asi se van todos estos frailecicos al Cielo.

Por aqui andamos sin novedad. Mi unico problema son los "bonzos budistas". Aplico ese calificativo a los misioneros y misioneras que pululan por estas tierras, de toda clase, condicion y origen. Yo estoy en linea anti-bonzil... que es la linea tradicional de nuestro pueblo hasta que la cambiaron los carlistas...

Sabba que pensamos llegarnos por ahi para el verano proximo en viaje relampago. Pero se figurara las complicaciones de mi movilizacion familiar. Veremos como se desarrolla. Asi que hasta que nos veamos. No deje de hacer llegar a Mary nuestros recuerdos en la primera ocasion que le vea. Lo mismo digo a quienes con Ud. siguen la lucha ahi. Supongo que a Agustin le sucedera como a mi, que cada vez tiene mejor genio. Le envia un apretado abrazo

